
 
                                                                                                                

 
 

  
 

 

 

GRUPO PARLAMENTARIO EUSKAL HERRIA BILDU 

 

 

          □   PLENO 

SOLICITUD DE COMPARECENCIA EN 

X□   COMISION de INTERIOR 
 

 

CARGO DEL COMPARECIENTE: Fernando GRANDE-MARLASKA 

 

MINISTERIO U ORGANISMO AL QUE PERTENECE:  Ministro del Interior 

 

MOTIVO DE LA COMPARECENCIA  

 

 

Para explicar las razones del ascenso del teniente general Arturo Espejo Valero y su 

nombramiento como jefe del Mando de Apoyo de la Guardia Civil y la relación de este 

agente con el Caso Mikel Zabalza.  

 

 

 

 

                                                                                                                                                 

Palacio del Congreso, a 03 de abril  de 2023 

 

 

 

Mertxe AIZPURUA ARZALLUZ          Jon IÑARRITU GARCIA 

Portavoz GP Euskal Herria Bildu                                   Diputado GP Euskal Herria Bildu 
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A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS 

 

Jon IÑARRITU GARCIA, Diputado por Gipuzkoa del Grupo Parlamentario Euskal Herria 

Bildu, de conformidad con Io previsto en el artículo 185 del Reglamento del Congreso 

de los Diputados, presenta las siguientes PREGUNTAS AL GOBIERNO CON SOLICITUD 

DE RESPUESTA POR ESCRITO. 

El pasado año el Sr. Arturo Espejo Valero fue ascendido a Teniente General de la 

Guardia Civil y nombrado Jefe del Mando de Apoyo. Teniendo en cuenta que este señor 

está implicado en el Caso Mikel Zabalza, Por todo ello, deseo conocer:  

  

1.- ¿Considera el Gobierno que es idóneo que en la cúpula de la Guardia Civil se 

encuentre el mayor responsable en uno de los casos más turbios sucedidos en el seno 

de ese cuerpo policial? 

2.- ¿La decisión del ascenso y nombramiento se tomó esta decisión tras conocer que 

el Gobierno Vasco tenía la intención de reconocer a Mikel Zabalza como víctima de la 

violencia?  

 3.- La versión oficial sobre la desaparición de Mikel Zabalza es evidentemente falsa, 

como así lo evidencia el dictamen del Gobierno Vasco, pero incluso también las 

conversaciones hechas públicas en 2021 entre el capitán Pedro Gómez Nieto (Guardia 

Civil y Juan Alberto Perote (CESID).  

¿Es el ascenso del mayor responsable la única medida que ha tomado el Gobierno en 

relación al Caso Mikel Zabalza? 
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4.- ¿Estima el Gobierno poner en marcha alguna investigación para esclarecer los 

hechos ocurridos con Mikel Zabalza y el papel que tuvo el señor Arturo Espejo en el 

caso?  

 5.- ¿Cuál ha sido la trayectoria del Sr. Espejo en la Guardia Civil? ¿Qué destinos y con 

qué rango ha tenido durante estos años?   

 6.- ¿Cuántas condecoraciones ha recibido, en qué fechas y por qué motivos?  

 7.- ¿Ha sido expedientado o sancionado en alguna ocasión? ¿Por qué motivos?   

 8.- ¿Se ha exigido en alguna ocasión al Sr. Espejo que aclare lo realmente sucedido con 

Mikel Zabalza?   

9.- ¿Durante qué años estuvo destinado en el País Vasco? ¿En qué puestos y con qué 

funciones?   

 10.- ¿Tras hacerse públicos en 2021 los audios de los señores Perote y Gómez Nieto 

emprendió el Ministerio alguna investigación?  

 11.- ¿Contempla el Gobierno dar algún paso en torno al caso de Mikel Zabalza?   

 12.- ¿Valora el Ejecutivo investigar quién fue la persona torturada por el Señor Gómez 

Nieto que según él estuvo a punto de fallecer debido a las torturas?   
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 13. - ¿Contempla el Gobierno dar pasos a la hora de reconocer las conculcaciones de 

DDHH por parte de funcionarios del Estado en el País Vasco durante décadas?   

 14.- ¿Estima el Gobierno esclarecer hechos de torturas y de terrorismo de Estado cara 

a reconocer a las víctimas de estas conculcaciones de DDHH?   

 

En el Palacio del Congreso a 03 de abril de 2023 

 

 

 

Jon IÑARRITU GARCIA 

Diputado del GP Euskal Herria Bildu 
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